



Colegio Tecnológico Pulmahue
Coordinación Académica E. Media y Convivencia Escolar

San Francisco de Mostazal, junio 08 de 2020.

7° GUÍA VII DE APRENDIZAJE MÚSICA

UNIDAD 2 : LOS SONIDOS EXPRESAN

CURSO: 7° AÑO BÁSICO

OBJETIVO: Identificar conscientemente los elementos del lenguaje musical y los procedimientos compositivos evidentes en la música escuchada, interpretada y creada.

ASIGNATURA: Música

PROFESOR: Yolanda M. García Jofré

La música es de las artes más antiguas y populares que hay. Durante años se han desarrollado una serie de formatos y variables que continúan triunfando en todo el planeta y han conmovido a muchas personas.

Personas en solitario o pequeños grupos, hasta las grandes orquestas que llenan teatros y óperas de todo el mundo, todos forman parte del gremio de unos músicos a los que en algunos casos se admira por todo lo que nos hacen sentir.

Orquesta Sinfónica: Orquesta formada aproximadamente por cien músicos que tocan instrumentos de cuerda, de madera, de metal y de percusión.

Orquesta Filarmónica: Orquesta que puede incluir instrumentos e interpretar obras que no son habituales en la sinfónica.

Orquesta de Cámara: Orquesta formada por un número reducido de músicos que tocan solo instrumentos de cuerda y de viento.

Diferencias entre orquesta sinfónica y orquesta filarmónica

Los dos casos tienen en común que son un conjunto de músicos y sus instrumentos, los que interpretan piezas musicales que se distribuyen sobre el escenario de una manera concreta y que siguen las indicaciones del director.

Acostumbran a interpretar obras de música clásica, que van desde sinfonías hasta una ópera, acomodando a todas las familias de instrumentos (cuerda, viento madera, viento metal y percusión, pero donde la composición de la orquesta va adaptándose y cambiando dependiendo de la obra que se vaya a interpretar.

El número de músicos que las componen tiene que ser superior a 80 e inferior a 100, aunque esto es más una referencia que una norma.

Al tener todas estas características en común, es hasta cierto punto lógico que los dos términos se utilicen como sinónimos e incluso muchos profesionales de la música no vean diferencia alguna entre ambas.

Aunque todas las filarmónicas son sinfónicas, no todas las sinfónicas son filarmónicas. El rasgo que diferencia a las filarmónicas de las sinfónicas es, además de nacer más tarde, que las forman miembros de asociaciones de personas amantes de la música, pero que **no son músicos** profesionales.

La palabra filarmónica deriva del griego y su significado es «**amante de la música**». Las orquestas pertenecientes a una asociación musical, cuyos miembros dedican su tiempo y dinero a actividades musicales, serían consideradas una filarmónica.

Banda de música: Una banda de música es una agrupación musical formada básicamente por instrumentos de viento o de cuerda y percusión. Un factor importante es que la banda esté constituida por instrumentos que puedan ser tocados mientras el músico marcha en los desfiles, o en las batallas, para los cuales se utiliza la banda.

El concepto de bandas que tenemos actualmente es un concepto moderno, formado por oboes, fagotes, flautas, clarinetes, requintos, clarinetes bajos, saxofones sopranos, altos, tenores y barítonos, trompetas, fliscornos, trompas, trombones, bombardinos, tubas y un gran número de instrumentos de percusión. Pero este tipo de agrupaciones es producto de una historia y evolución que data incluso de antes que la orquesta.

En ocasiones se utiliza el término "banda" (del inglés band) para designar a grupos musicales como bandas de rock, pop) y otro tipo de agrupaciones que siendo también un tipo de conjunto musical nada tienen que ver con el concepto de "banda de música".

ACTIVIDADES:

1. Envíe letra escrita en su cuaderno (FOTOGRAFÍA) y el audio a whatsapp o correo de contacto. profesora.yolanda.garcia@gmail.com whatsapp +56 9 5941667 o +56 9 67397030, plazo de entrega viernes 12 de junio 2020.
2. ¿Qué tipos de bandas conoce?, ¿Tiene alguna preferida?
3. ¿Cuál es la diferencia entre una orquesta filarmónica y una orquesta sinfónica?
4. ¿Qué caracteriza a una banda?



Bellas melodías para Ustedes...